
至于我自己
,

我已多次表示
,

我不再担任学会会长职务
,

不过我还是用我的今后岁月来

为社会学工作
,

作为我们队伍里的一个成员
。

过去我任会长期间
,

由于主观上的原因和许多

条件的限制
,

在工作中存在许多缺点
,

尚希大家予 以批评指正和谅解
。

我一生从事社会学工作
,

主要是要了解中国社会
,

为了使得中国更富更强
,

不能在全世

界
、

这个世界一体
、

这个世界大社区里
,

失去我国应有的地位
。

我的工作就是为 了这个 目的
。

现在
,

国家形势对我们要求很高
,

我感到社会学这个队伍的力量是不够的
,

还要加强
。

希望已有的各大学社会学系的同志能多培养出能进行调研工作
、

能接触中国实际
、

有进行理

论分析能力的一代新人
。

今后工作很沉重
、

很艰 巨
,

我 自己一定承担我自己所能承担的工作
,

在各位同志的督促

和监督下
,

帮助我
,

使我这一点愿望能实现
。

最后
,

我想到明年
, 1 9 8 9年是重建中国社会学 10 周年

,

各位是否可 以考虑一下
,

开一次

有水平的关于社会学的讨论会
,

我们也可以在这次会议上进行国际交流
,

使各国都知道我们

中国社会学的发展
,

用这个会作为我们进入第二个阶段 10 年的开始
,

一个新的起点
。

在这个

会议上
,

我们换届
,

进行改革
,

就是说不仅是换届
,

而且是社会学会的改革
。

1 9 8 8年 7 月 3 0 日

(王 志成执笔 )

雷洁晾的书面讲话 啪 要 )

社会主义初级阶段理论的系统研究
,

正在社会科学各科
、

系积极进行
,

我国社会主义初

级阶段是一个什么样的历史阶段呢 ? 赵紫阳同志在十三大报告中指出
,

这个历史阶段
“
不是

泛指任何国家进入社会主义都会经凤的起始阶段
,

而是特指我国在生产力落后
,

商品经济不

发达条件下建设社会主义必然要经历的特定阶段
” 。

因此我们必须从我国国情调 查 研 究 出

发
,

在实践中对社会主义进行重新认识
,

我们对社会主义初级阶段的矛盾和发展规律在许多

方面还知之不多
,

知之不深
。

我们社会学工作者应共同努力
,

结合马克思主义基本原理
,

以

社会学的理论
、

观点
、

方法
,

将这项具有理论意义和实践意义的研究工作开展起来
。

这次 “
社会主义初级阶段理论与社会学学术讨论会

”
的召开是适时的

,

各地 社 会 学 专

家
、

学者济济一堂
,

交流学术思想
,

交流研究经验
,

共同探索
,

将对这一课题
,

作出理论的

贡献
。

祝讨论会圆满成功 !


